



兵庫支部 NEWS H18 4月号

北九州市立大学同窓会兵庫支部 編集発行人 名越英昭(TEL078-792-6130)
[ホームページ](http://www.hi-net.zaq.ne.jp/kono): <http://www.hi-net.zaq.ne.jp/kono> メール: nagoshihideaki@yahoo.co.jp

購読料 12回1,500円(送料込)
 購読のお申し込みは郵便振替
 振替口座 00980-2-245822
 口座名: 北九州市立大学同窓会兵庫支部

次期支部長内定

錢谷勘一郎氏 (39米英)

去る3月5日(日)開催の役員会で保留となつて、3月11日(土)7人による再協議が行われた結果、錢谷勘一郎氏(39米英)が次期支部長に内定した事が、兵庫支部月例会3月「三金会」において報告された。7月の支部総会において決定される。



錢谷氏は、平成13年7月1日にホテル姫路プラザに於いて開催された兵庫支部総会に初めて参加され、その席上で、「囲碁の会」設立を引き受け、会長に就任し、月例会を主宰するとともに、関西支部囲碁俱楽部との交流会の立ち上げに尽力された。温厚な人柄ながら芯はしっかりとおり、同窓生による「三八会」というグループを作ったり、面倒見も良い所があり、今後の兵庫支部活動をリードしていただけるものと期待されている。

兵庫支部月例会3月「三金会」

3月17日(金)午後6時から、スナック「フリージア」にて支部月例会3月「三金会」が開催された。出席者: 大村実良(33商)高尾巖(36商)平間正昭(37商)山本信司(37米英)名越英昭(37米英)二宮慶治郎(38米英)錢谷勘一郎(39米英)前原賢作(40商)安徳信義(44商)川村進(44米英)松山仁(44商)植松久治(44米英)小林道久(60法律)佐藤研二(H08法律) 以上14名



後列左から、川村、平間、松山、佐藤、前列左から、植松、錢谷、大村、小林、前原、名越、高尾、安徳、ママ(中央) 二宮撮影

報告事項

- 歩こう会3月例会 生野銀山見学(別掲参照)
JR生野駅/生野銀山往復約8km、参加者9名
- 囲碁交流会
5月6日(土)予定が変更になり5月13日(土)となり、午後1時から大阪梅田囲碁サロン「刻(トキ)」にて開催予定。
- 三金ゴルフ 参加者16名(別掲参照)
4月2日(日)9:57PMスタート於オリエンタルGC
- 平成18年第1回役員会開催結果
 - 評議員選任の件 平間正昭氏(37米英)留任決定
 - 役員改選の件 3月11日(土)安徳、二宮、錢谷、松山、川村、佐藤の6人で再協議
 - 支部総会の件 開催日時7月23日(日)正午 場所は神戸市内とし、後日幹事選出の上決定
 - 20周年記念行事の件 記念誌発行など、何らかの記念行事を行う
 - 次回役員会議開催の件 6月4日(日)午後1時 新長田勤労市民センターにて
- その他

歩こう会会友の小谷氏の依頼で、八幡区内での遊具施設設置工事に伴う英語通訳者を、同窓会事務局長の村山昌生氏に北九大の先生を紹介され、契約成立した話が二宮氏から披露された。(再協議結果発表の二宮氏)



協議事項

- 次期支部長選任及び役員選任について
3/11再協議の結果が報告され、承認された。
顧問: 堀江淳之(32米英)、名越英昭(37米英)
支部長: 錢谷勘一郎(39米英)
副支部長: 大村実良(33商)後藤公一(38商)川村進(44米英)
幹事長: 安徳信義(44商)
事務局長: 二宮慶治郎(38米英) 同次長: 佐藤研二(H08法律)
会計: 吉本富雄(39米英)松山仁(44商)
会計監査: 藤田博保(35商)河野旺生(36商)
幹事: 記念誌担当 山田紘昭(44商) 及び名越顧問
組織強化担当・記念誌補助: 高尾巖(36商)永翁正臣
(40商)前原賢作(40商) 総会担当 三宅隆志(59中国)

次頁へつづく



**損害保険・医療保険・がん保険
の総合保険代理店
安心の発信基地
大村保険サービス**

代表 大村 実良
(昭和33年商学部卒)

652-0897

神戸市兵庫区駅南通3丁目4-1-302

TEL 078-671-7318 FAX 078-671-8316



**《自然木 高級檜造りの家》
増改築・新築・不動産全般
S 株瀬戸内ホーム**

代表 永翁 正臣
(昭和41年 商学部卒)

〒671-1103

姫路市広畑区西夢前台6丁目2番地

Tel. 0792-36-0833

Fax. 0792-36-0905

第25回三金ゴルフ

山本信司氏(37米英)初優勝!!

第25回三金ゴルフは、雪に見舞われた昨年春に続いて、豪雨の中、4月2日(日)オリエンタルGCにおいて開催され、16名の参加者が腕を競った。

今回も皆様方の温かいご支援の下に無事終了する事が出来ました。

病気から復帰して1年半ぶりにコンペに参加された山本信司氏(37米英)が初優勝を遂げ、準優勝は、唯一のシングルハンディの葉室新人氏(41米英)が貢献を見せ、第3位には久芳健二氏(44中国)がネットスコアは葉室氏と同じながらハンディ差で3位となつた。

コンペ終了後の懇親会で、表彰式を行い、皆様方から頂いておりました物品・寄付金は次のように配布させていただきました。河野さんのお米1表は優勝者に、二宮さんのビール2ケースは参加者全員に、高山さんの女子オープン3日通し綴り3冊は上位3名に、前原さんの賞金は各賞の一部として出させて頂きました。誠にありがとうございました。

また、馬券は1-5で、錢谷勘一郎氏2口、松山仁氏及び小林道久氏各1口の結果となりました。

懇親会の席上で、皆様に2点のことをご報告し賛同を得ました。

①4月9日に姫路城で花見を「歩こう会」主催で開催するので出席をお願いし、姫路在住の後藤・永翁両氏の出席の確認を得ました。

②これまで世話役として会長を務めていた安徳氏は、人心一新のため、松山氏に世話役を引き受け貢う事とし、同氏の快諾あり。但し、安徳氏は名前だけの会長となる。

安徳氏より松山氏をこれまで以上にお引き立て頂きたいと挨拶があった。

第25回三金ゴルフ成績表 於オリエンタルGC

参加者名	卒年学科	グロス	ハーフティ	ネット	順位
山本信司	37米英	86	13	73	優勝
葉室新人	41米英	84	5	79	準優勝
久芳健二	44中国	97	18	79	3位
安徳信義	44商	98	15	83	4位
名倉勝征	41米英	100	17	83	5位
井上隆令	ゲスト	100	13	87	6位
後藤公一	38商	106	18	88	7位
田副忠亮	45中国	116	25	91	8位
大神直也	56法律	111	19	92	9位
永翁正臣	41商	106	13	93	10位
河野旺生	36商	109	14	95	11位
澤田英憲	44経営	120	25	95	12位
山田紘昭	44商	120	25	95	13位
高須美津子	ゲスト	132	36	96	14位
松山 仁	44商	118	20	98	15位
長瀬正春	44商	120	18	102	16位

ニアピン：河野、葉室 ドラコン：安徳、名倉 BB：松山

兵庫支部月例会3月「三金会」(つづき)

次期支部長及び役員は、7月23日(日)開催予定の兵庫支部総会において承認されて正式決定となる。

2. 支部総会担当幹事について

再協議の席上で三宅幹事が総会担当と決定されたのに伴い、同幹事より、後日開催場所候補として三宮の「良友酒家」の推薦がありました。

3. 20周年記念行事について

兵庫支部発足の昭和61年10月1日にあわせて、10月に記念誌を発行する。

再びゴルフが出来る喜びをかみしめて



優勝者山本信司(37米英)

一年前の四月は肺炎、心臓弁膜症の治療後、自宅で安静状態であった。当時を思うと、今、再びゴルフができる喜びをかみしめている。

極論するつもりはないが、私は病氣をするのも運命なら、良い医者に出会えたラックもあるが、根本的には、私自身が病氣に打ち勝つだけの、体力を保持していたことが、生き永らえたキーであると思う。折角の命である。これから的人生を更に楽しく過そうと思っている。

今回のゴルフは病氣をして、少しは精神修養ができたのか、あまり力まなかったのと、地道な練習の成果であろうと思う。今後はもう少し足腰を鍛え、クラブも代え、更にレベルアップを図りたいと思う。

最後に、これまでゴルフ会の幹事役を務めて頂いた安徳さんの永年のご苦労に対し、心から感謝を申し上げます。

囲碁の会 第9次リーグ戦対戦中

久々のフルメンバーで活況

第9次リーグ戦を対戦中の「囲碁の会」では、8人の会員が全員揃うことは少なかったのだが、3月例会では、久々に全員が顔を見せてリーグ戦中盤の熱戦を繰り広げた。



「囲碁の会」は毎月第3金曜日午後3時から、三金会会場の「フリージア」で開催されており、9級から6段まで、初心者(左列手前から、安徳、大岡、錢谷、前原)から高段者まで(右列手前から、山本、平間、名越、河野)が技を磨いている。囲碁にご関心のある方ご遠慮なくご参加してください。

歩こう会5月例会はバーベキュー大会

5月14日10時JR元町駅西改札口集合

毎年恒例となっている「歩こう会」のバーベキュー(BBQ)大会は、今年は鳥原貯水池で開催されます。皆さんのご参加をお待ちしています。

なお、長年ご夫婦で「歩こう会」にご参加頂いていた長岡夫妻がこの程広島・本郷町(三原市)に帰郷されることになり、6月2日(金)午後6時半からJR芦屋駅モンテメール5Fのインドレストラン「シャンティ」にて送別会を開催します。多数のご参加待っています。連絡先:二宮慶治郎:Tel.&Fax 078-851-1875

E-mail:ninom406@skyblue.ocn.ne.jp

投稿大歓迎

皆様のご投稿を待っています
旅行記、随筆、自分史、短歌、俳句、川柳、写真等
あるいは本紙に対する御意見・御感想、何でもOK

広告大歓迎

掲載料:1/10頁、1回500円
お申し込みは6回分3,000円で御願いします

北友会ニュース第23号(平成18年3月)より

《平成17年度第10回役員会》

2月18日午後、国際環境工学部のあるひびきのキャンパスで開き、江口相談役、山下会長等役員20名と村山事務局長及び職員2名も出席。会議に先立ち、ひびきのキャンパスを見学し、あらゆる面で北方キャンパスとの違いに驚かされた。

《会長挨拶》

先日、矢田学長の講演を聞く機会があり、1時間半のうち、講演の30分は大学改革の問題だった。学長は北九大の改革に大きな意欲を見せており、これからは大学への支援をどう考えていくのかが同窓会に課せられた大きな問題である。いずれにせよ、法人化され1年が経ち、同窓会に対する大学経営陣、学長の見方も変ってきていている。同窓会も蕭条と活動を進めていきたい。

《議題》

平成18年度第2回評議会等諸会議日程について

第2回評議会と全国支部長会を10月28日(土)、第56回総会・懇親会は翌29日(日)、いずれも北九州八幡ロイヤルホテルで開催する事に決定。

卒業生激励会の役割分担について

3月25日の学位授与式後、北方キャンパスで行われる卒業生激励会の役割分担を協議。今回は同窓会の主催で、岡山・津山・倉敷支部が支部PRの為初参加。

国際環境工学部は、式後ひびきのキャンパスに帰り学生や生協主催の予餞会に臨む予定で同キャンパスにも助成する予定。

北方キャンパス青嵐祭の支援について

北方キャンパスの大学祭(青嵐祭)は昨年11月初めに開催されたが、大学祭の実行委員長名と財政局長名で決算書が提出され、赤字分の21万円の助成を要請。昨年も21万円を助成しており、今回も同額を支援することにしたが、「監査はどうなっているのか」との意見も出て、今後、予算書をつけて申請するのが建前、決算書には日付・申請者の印鑑・監査報告を付けるよう指導することとする。

第2次同窓会費徴収及び使途検討委員会の答申について

同委員会(委員長、進昭紘小倉支部長、10人)は会長から諮問を受け、昨年夏から検討を重ねた結果を2月1日付で山下会長に答申した。

その骨子は①平成21年3月末までを会費納入促進運動期間とする。なお、この間に徴収した会費の支部への還元率は70%のまま据え置く②基本積立金、事業積立金の目標額を増額するが、支部活動を活発にするため、総会への助成金の増額、ひまわりの会(女性の会)への助成金の新設、支部への事務的経費の新設等

久保田副会長が答申内容を説明、「同窓会館建て替えのための基本積立金の増額などが答申に盛られているが、建て替えるか否かを真剣に考えた方がいい。キャンパスは二つあり、現在地に立て替えてもひびきの卒業生は、まず北方にこないことが予想される。将来展望を見据えた議論が必要だ」との発言があり、山下会長は、「答申を最大限尊重したいが、妥当かどうか、十分検討して欲しい。総務グループを中心に検討を重ね、3月の役員会に諮り、5月の評議会に提案したい」と述べた。

その他 この春の卒業生に贈る卒業記念品の名刺入れについて、総務グループで5社の見積もりを取り、会費納入すみの卒業生に送付の手配と報告があった。

《諸会議の日程》 宮崎支部総会(2月25日)、長崎支部総会(3月11日)中京支部総会(3月19日)留学生の卒業を祝う会(3月25日)の出席役員決定

《報告事項》

徳島支部総会(1月21日)に出席の役員から報告。

《平成17年度第11回役員会》

3月18日午後6時半から同窓会館で開き、山下会長以下本部役員17名と村山事務局長と及び事務局職員2人が出席した。

《会長挨拶》

年度末でお忙しい中を有難うございます。今日の重要な課題は、平成18年度の運営方針や事業計画、予算などです。他部門のことでも遠慮せずに積極的に意見を出してください。

《議題》

平成18年度の運営方針及び事業計画と予算の基本的な考え方、17年度の事業(会務)報告について

会長のほか、幹事長・大学・事業部門、総務部門、広報・情報部門、組織部門の責任者がそれぞれの部門の運営方針や事業計画について説明、予算編成についても財務・経理担当幹事が現段階での考え方などを説明した。次の役員会で成案化、5月の評議会に提案。**第2次同窓会費徴収及び使途検討委員会答申の取扱いについて**

前回役員会で説明を受け、総務部門で検討を続けたが、「答申通り認めるのが妥当」との報告があった。役員会でも検討の結果、①18年4月1日にさかのぼって実施する②この期間内の特例として会費は分割でも2万円納入すれば完納と認める③10月1日を支部会員数の算定基準日として広報・事務的経費を助成する一事を決め、5月の評議会に提案する。

その他 ①現役学生に対する就職支援教科の為の具体策②北友会会報「卒業祝賀号」発行、卒業生への記念品(名刺入れ)の発送③入学式当日の不用品バザーなどについて報告があった後、岸野幹事長が「会長候補者の推薦締切日が迫っている。皆さんの意見を聴きながら本部として会長候補者を推薦したい」と提案。特に意見がない為、幹事長は山下会長に対して「会長になられて1期目。一つ一つ実績を積み上げてこれらたが、まだまだやらなければならないことが多いはず。もう1期いかがですか」と要請。山下会長は「解決しなければならない問題はまだまだ山積していますが、会長を続けさせてもらうかどうかは皆さんの意見に従います」と延べ、全員が拍手して山下会長を本部推薦の会長候補者と決めた。

《諸会議の日程》 中京支部総会(3月19日)小倉支部総会(4月8日)高知支部総会(4月22日)山口支部総会(5月13日)や留学生の卒業を祝う会(3月25日)ひびきの予餞祭(同)に出席の役員を決定。

《報告事項》 宮崎支部総会(2月25日)、6年ぶりの長崎支部総会(3月11日)や応援団歓送会(2月18日)に出席の役員から報告。

次回役員会は4月17日の予定

現山下会長統投を内定

4月8日ブルーウェーブイン小倉において会長選考委員会が開催され、現山下建治会長の統投が内定した。5月の評議会の議決を経て決定される。

昨年11月に改正された「会長選考規定」による始めての選考委員会だったが、各ブロック、本部から選出された委員14名全員が出席し、村山事務局長の開会宣言の後、岸野幹事長から「会長選考規定」制定の経緯説明があり、委員長として豊前・築上支部長の織部重弘氏(32商)を選出。49支部と本部の内、兵庫支部を含む4支部と本部が現山下会長を会長候補者として推薦書を提出、その他は無回答で対立候補者がいない為、全員一致で現山下会長の留任を決めた。

歩こう会3月例会 生野銀山を訪ねて

この時季特有の春雨がしとしと降る3月12日、JR生野駅から約4kmの生野銀山を目指してスタートした。最近生野町（朝来市）にリターンした藤原琢志氏(43米英)は狩獵（鹿打ち）のため不参加予定だったが、雨の為中止になり、道案内を兼ねて急遽合流することになった。

参加者は、二宮、高尾、河野、安徳、藤原、長岡夫妻、高須、名越（敬称略）の9名。

町内は雨の所為か、殆んど人通りもなく、車も通らず静かである。



町家の玄関先には、可愛いお雛さんが飾られている。この町特有の風習だとのこと。

20分ばかり歩くとお年寄り達が、と言つても我々と同年代の様だが、社会福祉会館の庭先でテントを張って、お餅つきやら、温かいうどんのサービスをしていた。

何かの行事なのだろう。お昼には早すぎるが、無料のうどんを啜り、餡入りよもぎ餅を購入。

すぐ近くに、井筒屋という江戸時代、一般の旅人の宿泊は禁じられていたが、公用で訪れた人の宿泊場所として6軒の郷宿（ゴウシュク）があったが、そのうちの一つが井筒屋で、今は生野まちづくり工房として一般公開されている。屋内にはかつての持主吉川家の寄贈の貴重な品々が展示されている。

そこからは福知山へ通ずる国道429号線を北東へと進む。途中かつての鉱山会社の社宅が並んでいたり、徳川時代に手掘りで銀を採掘した跡などがあり、生野銀山近くまで来ると、日本大学創始者山田顕義伯爵の終焉の地を示す石碑があった。



生野銀山入口前に1円電車が展示されていた。明延鉱山と神子畠選鉱場1.6kmを結ぶ鉱石運搬車に昭和20年、従業員とその家族の交通の便を図る為客車を連結し、料金50銭でスタートして、昭和27年

1円になり、昭和62年廃止になるまで据え置きされ全国に知られるようになったものである。

11時過ぎに生野銀山に到着。生野銀山は807年に開坑されたというから、随分古い。本格的に採掘が始まったのは室町時代の1542年山名祐豊（スケトヨ）の時、その後織田、豊臣の各時代を経て、徳川時代には銀山奉行が設置され、その後生野代官が置かれ最盛期を迎える。明治になりフランス人技師を迎え、近代化を成し遂げ明治29年に明治政府から三菱に払い下げられ、昭和48年に閉山され、1200年の長い歴史に幕を閉じた。その間、掘り込んだ坑道の総延長は350キロ以上、深さは1,000メートルに達するとのこと。

いよいよ生野銀山に入場（入場料900円）すると、坑道入口までに銀製鍊の様子を人形を使って再現している「吹屋資料館」があります一通り見学して、坑道入口へと向う。

坑道内には様々な作業姿の人形が展示され、往時の採掘の状況が再現されている。換気の為の手回しの送風機があつたり、ノミで採掘する様が再現されていたり、あるいは生野銀山ワインの熟成庫も数箇所に設けられていた。



坑道見学を終えて、銀山うどんの看板がある食堂で昼食をとり、菊の紋章がある門柱の前で記念写真を撮影し、往路と同じコースを今度は生野駅へと、いずこにも寄り道しなかった為1時間ばかりで到着。切符を買おうとしているところ列車が入ってきて慌てて切符も買わず乗車すると遅れた特急待ちで10分遅れると。それでも予想外に早く帰着することが出来た。



兵庫支部月例会『三金会』会場

毎月第三金曜日午後6時～8時

すなっく

フリージア

神戸市中央区北長狭通2-5-1
タイシンサンセットビル6F
電話078-392-2466

お気軽においで下さい

